

Protesta con 5 detenidos y toma de liceo marca manifestación de asistentes de la educación

Vicente Pereira

vicente.pereira@diariollanquihue.cl

Con el objetivo de protestar por el no pago de la asignación de zona, los asistentes de la educación realizaron ayer una movilización de carácter nacional.

Fue así como en la provincia de Llanquihue hubo una protesta en Frutillar, que consistió en la interrupción de ambas pistas de la Ruta 5, lo que derivó en la intervención de Carabineros, mientras que en la provincia de Palena, en Futaleufú se tomaron el liceo de esa comuna.

Leonor Sanhueza, presidenta de la Afaep (Asociación de Funcionarios de Educación Pública) de Frutillar, lamentó que no se pudieran reunir con la delegada presidencial, Giovanna Moreira, para detallarle las demandas del gremio.

Sin embargo, cuenta que fueron recibidos por el secretario regional ministerial (seremi) del Trabajo, Ricardo Ebner, a quien le hicieron entrega de una carta destinada al Presidente Gabriel Boric.

Según explica, en el documento le solicitan que se reúna con los dirigentes nacionales de este gremio.

En su análisis, comenta que los asistentes de la educación tienen la categoría de funcionarios públicos luego del traspaso a los servicios locales de la educación pública, por lo que "nos corresponde la asignación de zona, al igual que todos los trabajadores de este sector, como los del área de salud o los profesores, por lo que estamos sien-

DEMANDA. El gremio reclama por el no pago de la asignación de zona a nivel nacional. Senador Fidel Espinoza y diputado Mauro González respaldan la demanda de la entidad en el país.

14:30

horas de ayer dijo la presidenta de Afaep Frutillar que quedaron en libertad los 5 detenidos en la protesta.

do discriminados al ser los únicos a los que no se les está cancelando esta asignación".

Consultada si es que mantendrán estas acciones de protesta, al cierre de esta edición, ello no estaba definido, según comentó la dirigente, quien añadió que en la manifestación de Frutillar participaron asistentes de la educación de Purranque, Puerto Octay, Puerto Varas, Llanquihue, Fresia y Los Muermos.

CON DETENIDOS

Cinco personas fueron detenidas en la protesta que se realizó ayer en la Ruta 5, las que fueron dejados en libertad a eso de las 14:30 horas en Llanquihue, según explicó Leonor Sanhueza.

En el marco de la manifestación, el mayor Rodrigo Barrera, jefe de la Primera Comisaría de Carabineros de Puerto Varas, expuso que "en el kilómetro 981 cortaron la ruta de norte a sur y de sur a norte, provocando congestión a través de elementos contundentes como barricadas".

Por lo mismo, explicó que como se trató de un procedi-



JORGÉ LEONEL FUENTEALBA DE TVD PATAGONIA

EL SEREMI DE EDUCACIÓN ESPERA QUE LA SITUACIÓN SE NORMALICE HOY EN EL LICEO DE FUTALEUFÚ.

miento de flagrancia correspondiente a la Ley Antibarricadas, fue necesaria la concurrencia de personal COP (Control de Orden Público) para que pudieran actuar y ejecutar las acciones tendientes a normalizar la ruta.

TOMA DE LICEO

En la comuna de Futaleufú, los asistentes de la educación se tomaron el liceo de la comuna, como una forma de exigir el 90% de la asignación de zona.

Sobre esta situación, el secretario regional ministerial (seremi) de Educación, Juan Eduardo Gómez, detalló que "estamos al tanto de la toma en el Liceo Bicentenario de Futaleufú".

Es por ello que, aseveró, tras dialogar se espera que "mañana (hoy) sea restablecido el servicio educativo, puesto que esta movilización forma parte de una definición nacional que adoptaron los asistentes de la educación".

El seremi, además, se comprometió a seguir monitoreando el proceso y acompañar a las

comunidades educativas.

RESPALDO

Sobre esta manifestación, el senador Fidel Espinoza (PS), recordó que en 2017, cuando fue presidente de la Cámara de Diputados, le correspondió estar "del lado los asistentes de la educación de todo el país, con las más de 100.000 personas que cumplen una tremenda labor en los establecimientos educacionales".

Agregó que "como estuvimos con ellos para sacar el Estatuto del Asistente de la Educación, que les dio mayores garantías, estabilidad laboral y mayor seguridad de sus trabajos, vamos a estar hoy día para exigir que el Gobierno cumpla la medida que los asistentes sean traspasados a los servicios locales, con los bonos correspondientes que les permitan ser objeto de lo que la ley determina para los funcionarios".

Para el senador, "no puede haber discriminación entre profesores y asistentes de la educación en algo que es tan

fundamental".

En la misma línea, el diputado Mauro González (RN) responsabilizó al Ministerio de Hacienda y a la Dirección de Presupuesto (Dijpres) de los problemas que tienen los asistentes de la educación en el país.

El parlamentario recordó que desde hace meses que están buscando una solución a través de la instalación de mesas de trabajo y mediante el estudio de pertinencia y viabilidad, además de constituir una mesa del sector público.

Sin embargo, "ahora último simplemente les cerraron las puertas. Por eso los asistentes de la educación ya no saben qué hacer".

Asegura que "estas movilizaciones traen un daño al normal funcionamiento de la educación. Por eso le hacemos un llamado al Gobierno y al ministro de Hacienda (Mario Marcel), para que busquemos la solución por el pago de asignación de zona, que es un derecho que el Estado le debe a los asistentes de la educación".

Core emplaza a la Delegación Presidencial

El consejero regional Cristián Vargas (PDG) calificó de "vergüenza que este Gobierno, que se autodenomina de los trabajadores, feminista y que habla del derecho de las personas a manifestarse, a decir lo que piensan y a expresarse, no sea capaz de entender que los asistentes de la educación necesitan de mejoras salariales y de condiciones laborales, puesto que se requiere mejorar la educación de manera radical. Pero no escuchan a la gente". Además, emplazó a la Delegación Presidencial para que explique el accionar de Carabineros durante la manifestación, en Frutillar. "No nos olvidemos que es la Delegación Presidencial la que tiene la jefatura de la seguridad en la región".